
MENSAJE DE LA GOBERNADORA MARU CAMPUS DURANTE LA FIRMA DE 

CONVENIO “PROGRAMA DE VIVIENDA PARA EL BIENESTAR” EL LUNES 21 

DE ABRIL DEL 2025 A LAS 11:30 HRS. 

 

 

Muy buenas tardes a todas y a todos, sean todos muy bienvenidos a su casa, a 

Palacio de Gobierno, esta tarde.  

Si me permiten, a nombre de una servidora y del Gobierno del Estado recibir y 

decirles que es un honor contar con las autoridades que nos acompañan por parte 

del Gobierno Federal en este palacio de gobierno el día de hoy.  

Quiero, si me permiten, saludar con muchísimo gusto a los medios de comunicación 

que nos acompañan y, por supuesto, darle la bienvenida a nuestro estado a la 

secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Edna Elena Vega Rangel, 

hasta que se nos hizo, pero no era más que un tema de agenda, aquí estamos ya 

juntas y, bueno, celebrando la firma de este convenio.  

Chihuahua te recibe hoy, secretaria, con las puertas abiertas. Y, por favor, te 

pedimos hacer llegar un saludo de parte de todos los chihuahuenses, de parte de 

este Gobierno del Estado, de los alcaldes, a la presidenta de la república, la doctora 

Claudia Sheinbaum Pardo, quien ha estado muy atenta de los estados, y cada 

semana puedo yo casi asegurar, está de visita un secretario de Estado aquí en la 

entidad, pues firmando convenios, acuerdos y ejecutando y ejerciendo la política 

pública que se nos prometió en algún momento.  

Quiero saludar al subsecretario de Ordenamiento Territorial Urbano y Vivienda, a 

Víctor Hugo Hoffman, así como a la directora de seguimiento de proyectos 

prioritarios, Sandra Itzel Mejía. Saludo también a la titular de la oficina de 

representación de la SEDATU en Chihuahua, a Beatriz Meza. Estás acá, Beatriz, y 

con mucho gusto saludar y darle la bienvenida al director general de la Comisión 

Nacional de Vivienda, Conavi, Rodrigo Charles, así como el enlace regional de 

Conavi en Chihuahua, Noemí Sotel.  

Sea usted muy bienvenido a Chihuahua, director regional de Conavi. Damos la 

bienvenida también a nuestro estado, al director de operaciones del Infonavit, a 

Javier Núñez. Es un gusto contar con su presencia, director, y por favor, salude, 

pues, con mucho entusiasmo y agradecimiento al director general del Infonavit, al 

ingeniero Octavio Romero, que nos debe la visita de nuevo. Y saludar también al 

delegado regional del Infonavit en Chihuahua, Jesús Octavio García. Saludo, por 

supuesto, a la representante regional del Instituto Nacional del Suelo Sustentable, 

INSUS en Chihuahua, Mónica Palacio y, por favor, envíele un saludo al director 

general, José Alfonso Iracheta.  



Por supuesto, quiero saludar a quienes nos ayudaron a hacer posible la firma de 

este convenio, al secretario de Desarrollo Urbano y Ecología el ingeniero Gabriel 

Valdez. Muchísimas gracias, Gabriel, así como al director general de la Comisión 

Estatal de Vivienda, Suelo e Infraestructura, COESVI, a José Antonio Chávez. 

Muchísimas gracias, Toño. Les agradezco a ambos por su disposición y apoyo para 

llevar a buen puerto esta firma de convento. Por supuesto, quiero agradecer la 

presencia de todos y cada uno de los alcaldes aquí presentes.  

Gracias por su trabajo, gracias por su disposición, por su esfuerzo. Quiero 

recordarles que no están solas, que no están solos, que aquí estamos para caminar 

y para lograr nuestros objetivos de la mejor manera. Pues, todos saben que la 

justicia social es, sin duda, un importante punto de coincidencia entre el Gobierno 

del Estado y el Gobierno Federal en Chihuahua. Creemos que nuestra tarea más 

importante es evitar el dolor que puede ser evitado.  

 

Y está claro, que una de las situaciones que más dolor ha generado durante 

décadas y sobre todo recientemente a los Chihuahuenses, es la falta de acceso a 

una vivienda digna, pues esta no es un privilegio, sino es un derecho humano. 

Quisiera compartir con ustedes que, a lo largo de mi servicio público, mi trayectoria 

a través de esta vocación, me he encontrado frecuentemente con ese dolor causado 

por las malas decisiones de los gobiernos del pasado en torno a las viviendas.  

Los chihuahuenses me han brindado el honor de ser alcaldesa de Chihuahua capital 

por dos ocasiones, y ahora de ser Gobernadora del estado. Y a lo largo de estos 

años de cumplimiento me he encontrado con este lamentable sufrimiento de familias 

que habitan colonias que fueron construidas con toda omisión, indolencia y falta de 

escrúpulos.  

Obviamente, sin la planeación óptima. Y que por tanto tiempo estas colonias, lo digo 

porque por mucho tiempo estas colonias han carecido de servicios públicos, lo peor, 

que han sido construidas muy lejos de la mancha urbana, provocando más que un 

beneficio para la población otro problema más, un dolor más que tiene, se tiene que 

enfrentar durante todos los días. Y bueno, pues, esta situación provocó que por 

décadas las personas de mucho que con mucho esfuerzo tenían la ilusión y tenían 

los ahorros de adquirir viviendas de bajo plazo, tuvieran que resignarse a vivir en 

condiciones de marginación o de tener muchas veces que abandonar esas 

viviendas.  

Viviendas con vicios de origen, viviendas con hacinamiento, viviendas muy lejos de 

la mancha urbana, viviendas muy lejos de la mancha urbana, y cuando sale 1 de 

esas viviendas y se prepara al frente de la vivienda, lo único que tiene de frente no 

es más que el desierto.  



Es por eso que, en este trabajo, a lo largo de los años, hemos impulsado como 

gobierno varios proyectos para transformar la realidad de esas colonias. Como son 

Riberas de Sacramento, en el norte de Chihuahua capital, y como lo estamos 

haciendo actualmente en Riberas del Bravo, en Ciudad Juárez, Chihuahua.  

Dichos fraccionamientos fueron construidos sobre la indolencia, pues edificaron en 

zonas que en el tiempo de su construcción no tenían infraestructura necesaria para 

dotar de servicios esenciales a las viviendas, y muchos de estos fraccionamientos 

siguen viviendo en esa necesidad. Ahora nosotros nos hemos dedicado a proveer 

a estas zonas de dichos servicios y vamos por buen camino, pero falta mucho por 

hacer.  

Como lo es el agua potable, el alcantarillado, bueno, ya hemos avanzado en 

nuestros rubros, el agua potable, el alcantarillado, el alumbrado público, los 

servicios de seguridad pública, las comandancias, los centros culturales y 

deportivos, el pintado de casas, el cierre de acequias, que hasta los niños hace 

daño.  

Pero, además, nos hemos dedicado a transformar su realidad con centros 

comunitarios activos que promueven estas actividades deportivas y culturales, que, 

en última instancia, alejan a nuestros niños, culturales que en última instancia alejan 

a nuestros niños y jóvenes del crimen y la violencia.  

Y aquí estamos atendiendo, secretaria, a las causas que nos ha dispuesto el plan 

nacional de seguridad y el plan estatal de seguridad de atender las causas que nos 

llevan a todos al delito, para poder reducir juntos los índices de violencia. En pocas 

palabras, nos hemos dedicado a otorgarle dignidad a las viviendas, de generar 

hogares. Es por eso que celebramos la iniciativa de reforma constitucional 

impulsada por la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano, encabezada 

por la secretaria Rangel, aquí presente, con la cual se modificó el artículo cuarto 

constitucional para clarificar que las mexicanas y los mexicanos no solo tienen 

derecho a una vivienda decorosa, como antes se establecía, sino que tienen 

derecho a una vivienda adecuada, lo que significa que una vivienda cuente con los 

elementos indispensables para una vida digna. 

 Este nuevo enfoque deja fuera la ambigüedad y significa asumir el compromiso de 

que la vivienda de interés social en Chihuahua y en todo México será planificada, 

será digna y será conectada a la vida de las personas, y que por ello ya no habrá 

desarrollos que se hagan sin ley, que se hagan sin responsabilidad, o lo que es 

peor, se desarrollen sin humanidad.  

Por ello, con mucha esperanza y compromiso, vamos a colaborar con este 

programa nacional de vivienda, pues coincide con la causa de este gobierno 

humanista. Nuestra aportación como estado será la sesión de terrenos en 19 

municipios, lo que permitirá el acceso a una vivienda a más de 21 mil personas.  



Estas acciones se suman además a los esfuerzos que nuestra administración ya 

realiza para dignificar las viviendas de miles de personas, especialmente de 

nuestras hermanas y hermanos de pueblos originarios que viven aquí en la Sierra 

Tarahumara.  

Estamos hablando de programas de construcción de techos firmes, baños, 

dormitorios, así como la instalación de celdas solares para electrificación de 

viviendas que se encuentran en regiones alejadas. Estos programas ya han logrado 

impactar la vida de, por lo menos, 6 mil 800 personas, y seguiremos trabajando para 

garantizar este derecho humano a tantas personas como sea posible.  

Finalmente, quiero agradecer a los presidentes municipales aquí presentes. Su 

compromiso es clave para aterrizar estas acciones y para el reconocimiento a la 

dignidad humana de miles de chihuahuenses. Todos queremos que a México le 

vaya bien. Todos queremos que a Chihuahua le vaya bien. Por ello, como Gobierno 

del Estado, siempre estaremos dispuestos a colaborar cuando se trata de construir 

el bien común.  

Esa ha sido y seguirá siendo nuestra brújula. Los invito a que sigamos superando 

tentaciones que pueden ser la división o la confrontación. Discursos de odio, de 

vanidad y de divergencia. Sigamos construyendo unidad y esperanza para nuestro 

país, pues vivimos un momento en que es muy necesario para todos, la unidad de 

los mexicanos. Por ello, quiero también enviar el mensaje de solidaridad y 

colaboración, secretaria, para seguir trabajando de la mano con la presidenta 

Claudia Sheinbaum y multiplicar los esfuerzos que sabemos que los mexicanos y 

los chihuahuenses merecen.  

Quiero agradecerles a todos su presencia y su colaboración, y sigamos adelante, 

porque recuerden que juntos sí podemos, pero también  saben que cuentan con 

una servidora y con su Gobierno del Estado.  

Muy buenas tardes a todas y a todos, y bienvenidos sean al estado de Chihuahua. 

Gracias. 


